



**COMUNICADO DE PRENSA**

DR. MARIO MARAZZI-SANTIAGO  
DIRECTOR EJECUTIVO

**Expertos de la UNESCO visitan a Puerto Rico para brindar asistencia técnica que permitirá determinar cuánto invierte Puerto Rico en educación y contrastar a nivel internacional**

**San Juan, PR, 31 de marzo de 2014** – La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) se encuentra de visita en Puerto Rico para brindar la asistencia técnica necesaria que permitirá a Puerto Rico producir estadísticas sobre financiamiento y gastos en educación que sean estandarizadas y comparables con las de otros países y jurisdicciones.

Así lo informó hoy el director ejecutivo del Instituto de Estadísticas de Puerto Rico (Instituto), Dr. Mario Marazzi-Santiago, cuya entidad gubernamental lidera este esfuerzo gubernamental. Los representantes que se encuentran en la Isla son: Juan Cruz Perusia, asesor regional para América Latina y Caribe del Instituto de Estadística de la UNESCO y Héctor Alejandro Vera, especialista adjunto de programa del Instituto de Estadística de la mencionada entidad.

Según explicó Marazzi-Santiago, las reuniones de trabajo para la asistencia técnica iniciarán en el día de hoy, lunes, 31 de marzo y se extenderán hasta el viernes, 4 de abril, en el Departamento de Estado de Puerto Rico. “Le damos la bienvenida a estos compañeros de la UNESCO y agradecemos su valioso tiempo y dedicación para este gran esfuerzo gubernamental que nos permitirá contar con una herramienta vital y confiable para establecer políticas públicas sobre el financiamiento educativo y que, además, nos permitirá comparar a Puerto Rico con otros países en este importante renglón”, expresó el Dr. Marazzi-Santiago.

Esta es la segunda vez que Puerto Rico recibe la visita y asistencia técnica por parte de la UNESCO relacionadas al tema de educación. La primera visita se realizó en el año 2010 para sentar las bases y poder contar con estadísticas básicas de educación como lo es, por ejemplo, la matrícula

escolar y post-secundaria. Los frutos de esos trabajos iniciales se pueden observar en el portal del Instituto de Estadística de la UNESCO ([www.uis.unesco.org](http://www.uis.unesco.org)) en donde, por primera vez en la historia, se ha logrado que se incluyan estadísticas del sistema de educación de Puerto Rico con una metodología que permite su comparación con la de otros países.

“Inicialmente se decidió posponer las estadísticas de financiamiento y gastos en educación para una visita futura ya que la metodología para su elaboración es significativamente más compleja. Pero, ya no podemos esperar más. Si Puerto Rico continuara más tiempo sin estadísticas que permitan comparar cuanto el país invierte en educación vis-a-vis los demás países estaríamos realizando un viaje a ciegas hacia la planificación de nuestro sistema educativo”, sostuvo el Dr. Marazzi-Santiago. “Es la misión del Instituto asegurar que las estadísticas de Puerto Rico estén completas. Esto incluye las bases de datos de las Naciones Unidas y sus organismos asociados, como la UNESCO”, concluyó el Director Ejecutivo del Instituto.

Las expresiones fueron realizadas en una conferencia de prensa en el Departamento de Estado con motivo de la inauguración de los trabajos en la que también participaron el Secretario de Estado, Hon. David Bernier; la Secretaria Auxiliar de Planificación y Desarrollo Educativo, Dra. Yomara Martínez y el Director de Estadísticas del Departamento de Educación, en representación del Secretario de Educación, Hon. Rafael Román; el Presidente de la Universidad de Puerto Rico, Dr. Urayoán Walker y el Prof. David Báez, Director Ejecutivo Interino del Consejo de Educación de Puerto Rico así como los representantes del Instituto de Estadística de la UNESCO.

El Secretario de Estado dio la bienvenida a los miembros del Instituto de Estadística de la UNESCO a la Isla al tiempo que destacó los esfuerzos del Instituto. “Siempre que identifiquemos en una organización internacional un programa o servicio que pueda beneficiar directamente a nuestro país, vamos a tocar sus puertas. El Instituto de Estadísticas ha logrado grandes avances y este respaldo de la UNESCO será de gran beneficio para continuar su ruta”, afirmó Bernier.

Por su parte, el Secretario de Educación expresó lo siguiente durante su participación en los actos inaugurales que marcaron el inicio de los trabajos, celebrados en horas tempranas de la mañana:

“Desde que iniciamos nuestra administración hemos puesto especial empeño en desarrollar una cultura de datos que nos ha servido como base para la creación de políticas públicas educativas y para la toma de decisiones en la agencia. Participar de este esfuerzo es de vital importancia para nosotros porque apoya, precisamente, nuestra gestión de contar con estadísticas completas y confiables que nos permitan una efectiva planificación en nuestro sistema educativo. Además, mediante este ejercicio, Puerto Rico tendrá la oportunidad de posicionarse y ser comparado en términos educativos con otros países”.

El Instituto de Estadísticas de Puerto Rico es una entidad gubernamental autónoma con la encomienda de coordinar el servicio de producción de estadísticas del Gobierno para asegurar que los sistemas de recopilación de datos y estadísticas, en los que se basan las políticas públicas, estén completos, sean confiables y de acceso rápido y universal. Para más información puede visitar nuestra página web: [www.estadisticas.gobierno.pr](http://www.estadisticas.gobierno.pr). Además, puede seguirnos en las redes sociales a través de las cuentas de Facebook (estadisticas.gobierno.pr) y Twitter (EstadisticasPR).

##

**Contacto:**  
**Sandra Morales Blanes / (787) 688-0401**